



06 de noviembre de 2008

## **BOLETIN Nº 1.731**

## **AGROTENDENCIAS 2008**

El 14 de octubre último y de acuerdo al programa previsto, por 4 años consecutivos la Federación de Centros y Entidades Gremiales de Acopiadores de Cereales llevó a cabo el seminario AGROTENDENCIAS, en este caso 2008, evento que contó con la asistencia de alrededor de 500 personas provenientes de instituciones de la producción agraria, la agroindustria, las bolsas de cereales, el comercio granario en general, como así de los centros y sociedades de acopiadores de cereales del interior del país.

Se hace oportuno destacar en primera instancia, que el acontecimiento que nos ocupa, desarrollado en el Salón Buen Ayre del Hotel Hilton de la capital Argentina, obtuvo elogiosos comentarios y el interés fundamental observado en la participación activa de los asistentes, para conocer las mejores alternativas en la comercialización de granos, como del futuro desarrollo de la producción agrícola en la Argentina, frente a los desafíos que se presentan a la actividad tanto en el orden interno como en el internacional.

Un calificado panel de especialistas, expusieron con respecto a temas referidos a "Proyecciones económicas mundiales y su impacto en la agricultura". "Potencial Agrícola Argentino y sus Limitantes", "Panel de Granos Forrajeros" y "Panel de Trigo" y "Panel de Oleaginosos".

Los oportunos conceptos vertidos por el Sr. Presidente de la Federación de Acopiadores, Contador Roberto Riva y que se consignan a renglón seguido, fueron escuchados con atención y el apoyo mediante un cerrado aplauso de los asistentes al seminario.

## "Señoras y Señores:

La Federación de Acopiadores, en continuidad con lo que viene haciendo desde 2005, da inicio a la jornada de Agrotendencias 2008. Como en las ocasiones anteriores el propósito de la misma es el de analizar las tendencias de los mercados agrícolas a largo plazo y tratar de precisar las oportunidades y amenazas que presentan para nuestro país los escenarios futuros.

Como es habitual se definen las estimaciones de las variables económicas y financieras que pueden afectar la producción y el comercio granario, tanto en volumen cuanto en los niveles de precios esperados, así como la eventual participación de los distintos países y regiones consumidores o productores y consecuentemente la evolución esperada del comercio mundial.

Este momento es particularmente relevante por movimientos y crisis, internas y externas, que hacen necesario un especial cuidado en el análisis para estimar cuáles son las conductas adecuadas para enfrentarlos y asegurar que la actividad agroindustrial argentina desarrolle sus potenciales.

El sistema financiero mundial que por años fue la expresión más espectacular del fenómeno de globalización, se ve sumergido en un nivel de crisis sin precedentes que hacen por ahora difícil estimar las consecuencias finales de la misma.

La explosiva combinación de los avances tecnológicos en las comunicaciones y la desregulación generalizada de los más importantes centros financieros han creado un inconmensurable flujo de transacciones precisamente financieras, que han más que decuplicado los correspondientes a la economía real.

Se han superado las capacidades de regulación de los estados nacionales, aún de los más poderosos y, lo que debe preocuparnos, hacen inevitables las repercusiones negativas en las economías de todos los países del mundo.

La forma en que concluya esta crisis ha de condicionar seguramente los mercados en el futuro tanto en los niveles de demanda como los precios. Elementos en función a los cuales los operadores han de ajustar sus decisiones.

En ese contexto se ubican nuestros propios problemas nacionales.

Ya en la primera versión de Agrotendencias Del año 2005, expresamos una vieja preocupación: la carencia de una política agropecuaria con reglas de juego para el largo plazo que permitieran a los operadores tomar las decisiones de inversión, producción y comercialización.

Expresábamos también que esta carencia era atribuible tanto al gobierno como al conjunto de las fuerzas políticas con representación parlamentaria.

Los hechos que hemos vivido, particularmente a partir del 11 de marzo del presente año, marcan un quiebre histórico que condiciona nuestro presente e influirá en nuestro futuro.

Las medidas fiscales, retenciones móviles con umbrales virtualmente confiscatorios, además del impacto en la rentabilidad tenían efectos colaterales negativos en la viabilidad de la producción en importantes regiones que se habían incorporado a la actividad agrícola, afectaban duramente la operación de los mercados de futuros.

En una actividad en la que todos los operadores de la producción, del comercio y de la industria, deben enfrentar riesgos de precios, la pérdida de los mecanismos que permiten afrontarlos, los mercados de futuros, agregan condiciones de incertidumbres que repercuten negativamente en las iniciativas de inversión.

Pese a la derogación de la resolución 125, nuevas medidas tales como restricción a las exportaciones, plazos limitados para la tramitación de las mismas incompatibles con los necesarios para que el comercio internacional pueda funcionar, han persistido en la afectación de los mercados de futuros, pero han agregado factores muy graves que están lesionando la competitividad argentina, incrementando nuestros costos y deprimiendo nuestros precios convirtiéndonos en proveedor no confiable.

Estas decisiones, que en algunos casos son de dudosa legalidad, han provocado pérdidas cuantificables en centenares de millones de dólares, que recaen sobre los productores y sobre los recursos del propio estado, han sido tomadas en forma inconsulta, parecen desconocer la materia del comercio agrario y han desplazado muchas estructuras experimentadas del estado nacional.

Será una dura tarea reconstruir la Secretaria de Agricultura y restablecer su jurisdicción en la materia.

A la ya mencionada falta de reglas de juego a largo plazo, se ha sumado mayor discrecionalidad, que descoloca a nuestro país en el comercio mundial y llega a transgredir normas internacionales de la Organización Mundial de Comercio, como las relativas a los cierres de exportación sine die y al virtual establecimiento de licencias de exportación que no dependen de la norma sino del arbitrio de los funcionarios.

Un interior movilizado, la toma de conciencia de la sociedad urbana y de las fuerzas política de los problemas mencionados, abren una expectativa de cambio que esperamos podamos construir.

Con todo este cargado contexto, se acrecientan nuestras expectativas de Agrotendencias 2008, pues será posible tener dos visiones de los escenarios mundiales, una externa de una importante organización INTERNACIONAL, la OCDE, y otra nacional de un reconocido economista argentino, EL Dr Juan Llach; exposiciones que se agregan al documento ya distribuido del USDA y otro de un conocido especialista nacional, EL Dr Alleto Guadagni.

Posteriormente el Ingeniero Gustavo Oliverio y el Licenciado Gustavo López nos darán una visión de la Fundación Producir Conservando, sobre los requerimientos en fertilización, infraestructura y almacenajes, que han de ser indispensables para lograr en forma sustentable los potenciales de producción agrícolas de nuestro país.

A la tarde mesas relativas a los mercados de trigo, forrajeras y oleaginosas, DONDE especialistas extranjeros compartirán con analistas locales sus visiones sobre la posible evolución de los mismos en función a los escenarios presentados.

Esperamos con todas estas presentaciones contribuir con lo que consideramos un axioma: conocer la mejor información disponible mejorará nuestra capacidad en las decisiones futuras.

Agradecemos la colaboración reiterada del USDA, de la OCDE, de la Fundación Producir Conservando, de la nueva participación de Oil World, que junto al esfuerzo de la comunidad de acopiadores hacen posible la realización de Agrotendencias 2008 que declaramos inaugurado."

Por último, se estima preciso una vez más, ratificar la importancia y obligación institucional de coordinar y apoyar eventos coyunturales de la naturaleza de AGROTENDENCIA 2008, pues aparte de posibilitar el intercambio de ideas y opiniones, crea un ámbito de reflexiones en lo que hace a la actividad agropecuaria.